

Une tournée en Chine



Du 14 au 25 octobre 2013, des représentants d'écoles privées du Québec se sont retrouvés en Chine en réponse à une invitation de l'Institut Confucius de Montréal. Cet organisme, sis au Collège Dawson, a pour mission de mieux faire connaître la culture et la langue chinoise.

Tout un programme attendait la délégation. Il y a eu tout d'abord la visite et des rencontres avec la direction et des membres du personnel dans six écoles primaires et secondaires, deux universités, un centre qui anime les jeunes le soir et les fins de semaine. De plus, nous avons eu des temps de discussion avec les officiels responsables de l'éducation internationale du gouvernement de Shanghai (24 millions d'habitants) et Tianjin (14 millions). L'éducation relève d'instances régionales en Chine, mais bien contrôlée par l'État central.

Bien entendu, un temps avait été prévu pour établir des échanges plus stables entre nos deux pays avec les dirigeants de l'Institut Confucius et de Hanban. En effet, des élèves de nos écoles vont déjà en Chine dans le cadre de divers projets d'échange. Le collège Bourget envoie actuellement des jeunes en camp d'été. Nous ajouterons à ce projet un échange d'élèves en cours d'année. Il faut savoir que notre maison a maintenant le statut de «Confucius Classroom». Nous aurons donc l'opportunité de continuer à offrir de la formation sur la culture chinoise et l'enseignement du mandarin.

Il faudrait ajouter à ces rencontres officielles tout le périple à travers la Chine que nos hôtes avait prévu ainsi que de nombreuses activités de connaissance du pays : cours de dessin avec des élèves, cours de calligraphie chinoise et de céramique, conférence sur le féminisme en Chine, entretien sur l'art chinois, présentation de la situation en Chine, plan de développement de Shanghai, visites de plusieurs musées pour mieux connaître la culture, l'art et l'histoire de ce pays vaste comme le monde, concert de musique traditionnelle et spectacle de cirque. À cela, s'ajoute la découverte de lieux incontournables : village historique, Grande Muraille, palais d'été des empereurs, Cité interdite, visite d'un temple bouddhiste...

Il faut des heures pour tout décanter ce que nous avons reçu comme informations comme les

images de la vie de ce pays et les parfums qui se dégagent de différents lieux. La Chine bouge rapidement. Une ville comme Shanghai est une mégapole moderne où les gratte-ciel se comptent à la centaine. La Chine veut s'ouvrir sur le monde. Elle a de gigantesques défis à relever pour répondre adéquatement aux besoins de sa population qui dépasse 1 300 000 000 de personnes! C'est un pays à suivre.

Pour Bourget, le tout se traduit donc par une plus grande collaboration avec une école affiliée, les camps internationaux et les projets d'échange. ■

Jean-Marc Saint-Jacques, c.s.v.



La cour d'une école primaire de Shanghai



Entrée d'un pavillon de l'université de Beijing



Cour de musique traditionnelle
Examen raté !



M^{me} Michèle LaRoche, directrice du secteur international de Bourget et Jean-Marc Saint-Jacques, directeur général